

Perfil de los DIAS

¡Esta no es mi hija!

Al sentarme hoy a la máquina, no es solo para dar rienda suelta a mi alición o para hacer pinitos literarios, sino para cumplir un deber: un sagrado deber. Porque yo soy de los que opinan que el deber se cumple no sólo cuando se realiza la obligación cotidiana, sino siempre que se presta oídos a toda súplica razonable. Y en esta ocasión me he puesto a escribir precisamente por eso: por atender la petición de una mujer. De una mujer digna de las mayores atenciones, porque es madre.

Esta mañana vino a visitarme una madre —no importa quién, pues el hecho de ser madre de seis hijos es suficiente— y me dijo: Vengo a hablarle en nombre de varias madres conqnesas para pedirle que escriba usted algún artículo en el que haga patente nuestro reconocimiento y gratitud a la Falange, por su magnífica obra creadora; pero sobre todo por la de las Estaciones Preventorias.

Estas Instituciones que la Sección Femenina de la Falange ha creado, son algo tan edificante que haría falta poseer un don especial para cantar con exactitud todas sus excelencias.

Antes, en otras épocas, la clase media se encontraba en un verdadero aprieto cuando alguna ligera enfermedad asomaba en el cuerpo de sus hijos. Como los recursos económicos no lo permitían no se les podía enviar a un balneario —porque esto siempre fue privilegio de los menos— a cumplir aquello que el médico había recomendado: aire puro, reposo y alimentación sana. Como tampoco se poseía el Carnet de Beneficencia no se tenía acceso a las pocas Instituciones que el Estado cultivaba para este fin. Y ahora es diferente. Apenas apunta la debilidad en los cuerpos en formación, ya el Asesor Médico dictamina: Preventorios. Y seguidamente estas niñas que lo necesitan salen para ellos, a gozar del magnífico paisaje en que están situados y del sol que los baña y de la pureza del aire del pinar y del confort de sus instalaciones. Y allí pasan unos meses —tres, seis, nueve— tantos como son precisos para que al volver a casa, cada madre exclame como si de antemano se hubiesen puesto de acuerdo: ¡"Esta no es mi hija!"

¡Esta no puede ser aquella niña que yo vi marchar demacrada y palida!

Y no para ahí la sorpresa. Nuestro asombro es mayor cuando al correr los días vemos que aquella niña anémica y débil, que marchó del hogar hace meses y ahora dinámica y alegre, y aquella muchacha que apenas sabía enhebrar una aguja hace ahora las más delicadas labores y prepara comidas con la perfección de una mujer formada y su nivel cultural se ha elevado en un grado por encima de lo naturalmente imaginable.

La razón de la causa es simple. Consiste en que en los preventorios han sabido compatibilizar el reposo que necesitaban para el cuerpo, con la actividad que convenía al alma. Y con metodologías nuevas han hecho aprender a las jóvenes estas cosas que en toda mujer son cualidades virtuosas.

De otros mil detalles me entusasta buena madre, que al hablar de Preventorios nunca tiene prisa, y a mí me gustaría transmitirlos, pero tal vez me hiciese pesado y resultaría contraproducente. Así prefiero cortar. Ellas han sido complacidas, al expresar públicamente su gratitud y reconocimiento a la Falange por su obra creadora y habérselo dado a conocer un poco, las excelencias de las Estaciones Preventorias Femeninas, que de manera tan edificante han influenciado en sus hijas. Y, cumplido mi deber al recoger el deseo de estas madres conqnesas, no quiero divagar y dejo la ocasión de hablar sin por qué para cuando las necesidades del ajuste lo exijan.

E. DE LIER

VENTANA SOBRE LA CIUDAD

OBRA SINDICAL "Educación y Descanso"

IX Exposición Provincial de Arte

Se pone en conocimiento de todos los productores aficionados, que queda ampliado el plazo de presentación de obras hasta el día 30 del corriente mes.

VIAJES Y EXCURSIONES

Siguiendo el programa de excursiones dominicales para la presente temporada, este Departamento proyecta para el próximo día 27 un viaje a la Hoz de Beneta, lugar de gran renombre turístico. La hora de salida está marcada para las siete, iniciándose el regreso a las diecinueve horas del mismo día.

Se reciben inscripciones hasta las dos de la tarde del sábado.

Fiestas de San Julián

Concurso de Verbenas

Con motivo de las fiestas de San Julián, el Excmo. Ayuntamiento autorizará la instalación de verbenas a las barriadas que lo soliciten, otorgando tres premios en metálico a las tres mejores.

Establecimientos de turno

CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento se han practicado las asistencias siguientes:

Por el doctor Sarmiento: Miguel Martínez, por herida contusa en rodilla derecha, leve; Narcisa Lorente, por traumatismo y hematoma en pie derecho, leve; Manuel Moreno Martínez, por contusión y erosión en la región frontal, leve salvo complicaciones.

Por el doctor Valero: Paulino Gómez Lucas, por herida contusa en la región frontal, leve; Miguel H. Moya, por herida contusa en la muñeca derecha, leve.

Por el doctor Moya: Pedro Martínez Cava, por arañazo en nariz, labio inferior y cara, leve.

Por el doctor Balsalobre: Miguel López, por herida cortante en dedo índice de la mano izquierda, leve; Antonio P. Ayllón, por herida cortante en región auricular izquierda, leve; Pilar de León Guisjarro, por fractura de cúbito y radio tercio inferior, grave; Luis Álvarez Checa, por herida contusa en la región del cuello, leve.

Por el doctor Casares: María Fuera Saiz, por herida contusa en pie izquierdo, leve.

FARMACIAS

Jueves 24.—Farmacia del licenciado señor Rulpérez, Doctor Chirino, 9.
Viernes 25.—Farmacia del licenciado señor Castellanos, Cervantes, 25.
Sábado 26.—Farmacia del licenciado señor Rubio, Gil Carrillo de Albornoz, 5.

Trofimo Alvarez Maribon Oculista

Pasará consulta en Cuenca este verano desde el día 5 de Julio, en Avenida de José Antonio, 58-2.º

La voz de la calle

Más sobre el abastecimiento de agua

Cuenca, 22 de agosto de 1950
Señor Director de "OFENSIVA"
CIUDAD

Vemos con suma complacencia el creciente aflujo del periódico de su dirección, recogiendo los sentires de los ciudadanos cuenqueses en el agudo problema del agua. Ahí va el nuestro, por si estima de justicia su publicidad.

Nada objetamos a si es mucha o poca la cantidad de agua que nos cae, ya que, de donde no hay, no puede sacarse. Pero tenemos nuestras reservas respecto de la distribución actual, porque preguntamos: ¿A quién beneficia este sistema? Nos consta, efectivamente, que a algunos, puesto que el agua corre en sus pisos de la mañana a la noche, pero a los que antes no llegaba, sigue sin hacer acto de presencia. Pero nos apartamos del lin que nos guía al escribir estas líneas. Y empezamos:

Dentro de los tres turnos diarios en que el agua se distribuye, el de la noche es el más perjudicado, por concurrir en los determinados circunstancias, que en los otros dos serían más llevaderas. Nos explicamos: El tercer turno abastece al barrio (barro de San Anton, desprovisto de fuentes caseras) en absoluto. A las ocho de la noche dan el agua, media hora después el día ha declinado. ¡No es para describir el enjambre de personas de diferentes edades que en torno a una fuente pública, esperan llenar sus vasijas! Sin luz, y por un pavimento oblicuo, cuajado de salientes pedruscos, el intrerumpido trasiego, es lamentable. ¡Menudo negocio van a hacer las cacharrerías si esto continúa así, a costa de estas gentes pobres...!

Y aquí la obligada pregunta: Si no es posible —por las causas "técnicas" o conveniencias que no vemos por parte alguna —volver al antiguo sistema de distribución, ¿podría, al menos, hacerse un mejor ajuste o cambio, abasteciendo por la noche al sector que cuente con más fuentes caseras, y se evitaría esas cosas y otras no publicables en tantos aspectos y sentidos...!

Gracias señor Director, y Dios quiera que no echen en saco roto esta nuestra súplica.

ANASTASIO MARTINEZ

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos.—Andrés Valero Caracena, hijo de Andrés y Jesusa; María Esperanza Elena Martínez Gomez, de Jose y Maria Adoración; Mariano Escrivano Martínez, de Mariano y Julia; María de las Mercedes Saiz Fernández, de Francisco y Mercedes; Luis Ponce Martínez, de Tomás y Severina; María Isabel Muñiz Gómez, de Antonio y Daniela; Aurora Abril Muñoz, de Bienvenido y Remedios; José Antonio Zafrá Carrascosa, de Gumersindo y Alicia; Jesús del Pozo León, de Jesús y Enriqueta; Pilar Martínez Moset, de Lorenzo y Natalia.

Defunciones.—Anastasio Benito Torres, de 40 años de edad; Carmen Corona Gómez, de 23 meses.

20 años menos en 15 minutos!



TINTE RAPIDO PARA EL CABELLO
—CARASA—

CARNET DE SOCIEDAD

VIAJEROS

—Después de pasar una temporada en nuestra ciudad, ha regresado a Valencia la encantadora señorita María José Castelléts.

—Después de pasar unos días en nuestra capital ha regresado a Paris la bellísima y encantadora señorita Lyanne Boyer.

—Procedentes de Madrid llegaron a nuestra ciudad, con el fin de pasar unos días, las simpáticas y encantadoras señoritas Laura Morales y Elena Gabriel.

ENLACE REAL-CASARRUBIOS

A las seis de la tarde del pasado día 15 se celebró en la iglesia de los Jerónimos Reales de Madrid el enlace matrimonial de la bella señorita María de los Dolores Casarrubios Cruz, con D. Antonio Real Alarcón, de distinguida familia cuenquesa. La novia, espléndidamente ataviada con traje de moare blanco y velo tul ilusión, hizo entrada en el templo, profusamente adornado de flores, a los acordes de la "Marcha de las bodas" de la ópera "El sueño de una noche de verano", de Mendelshon, precedida del brazo del padrino y hermano del novio, D. Manuel; el novio daba el brazo a la madrina, doña Francisca Casarrubios de Benezet (D. Andrés). Bendijo la unión el ministro provincial de los PP. Franciscanos, Rydo. P. Fray Patricio Botija, mientras que una orquesta interpretaba delicadas composiciones.

Firmaron el acta por parte de la novia sus hermanos D. José, D. Jenaro, y D. Antonio, su tío D. José Gregorio Casarrubios Olivares y su hermano político D. Andrés Benezet, y por parte del novio D. Juan Martínez Subiron, ingeniero gerente de la C.E.N.S.A., el asimismo ingeniero D. Federico Arriaca y D. Juan Benezet, D. Manuel Fernández y D. Juan Jiménez.

Terminada la ceremonia los numerosos invitados se trasladaron al Hotel Palace donde fueron obsequiados con un espléndido lunch, seguido de animado baile.

Los recién casados, a los que deseamos toda suerte de venturas en su nuevo estado, partieron en viaje de boda: hacia Palma de Mallorca y otras ciudades españolas.

UMPLEAROS

Hoy celebra su cumpleaños la distinguida y bella señorita María Gómez Secuñi. Por este motivo le enviamos nuestra más cordial felicitación.

CUPON DE CIEGOS

En los sorteos celebrados los días 21, 22 y 23, han sido premiados los números 328, 225 y 66, respectivamente.

- E. stambres
- L. anas
- M. antas
- E. stampados
- S. emi-hilos
- D. ibujo
- E. scritorio
- A. rte
- G. rabados
- O. rfebrería
- S. arianas
- T. rajes
- O. bjetos regalo

Se vende casa dos viviendas, locales para animales, huerta, árboles frutales; libre. Informes: Martínez, Pilares, 31.

Institutriz francesa educaría niños en Cuenca. Avisos al 239.

Pérdida Pluma estilográfica Sheaffer's sábado 19. Recreo Peral al Puente San Anton. Razón en esta Administración. Se gratificará.

SEGUROS
Compañía Enterramiento interesa nombrar Subdirección en esta Capital. Dirigirse con referencias al núm. 1.030. Publicidad Carba. Virues, 4. Valencia.

ALCOHOL RELIGIOSO

DAMAS DE LA CARIDAD

AVISO

La Asociación de las Damas de la Caridad recuerdan a todas sus asociadas y suscriptoras de Justicia y Caridad y parrocos, que el próximo día 25, festividad de Santa Micaela del Santísimo Sacramento, se gana una licencia plenaria, este año aplicable a los difuntos.

LOS NIÑOS TIENEN SIETE VIDAS

Cayó de un segundo piso y no se mató

El pasado día 22, a las 4,30 de la tarde, al intentar escaparse de su casa, situada en la Plaza del Generalísimo, núm. 12, segundo piso, el niño Luis Barambio, de 8 años de edad, encontró la puerta cerrada, no se ocurrió otra cosa sino descollarse por el balcón por medio de la cuerda de una persiana. Cuando se hallaba entre el primero y segundo piso la cuerda a causa del peso se rompió y el niño cayó a la calle, y si no hubiera sido por uno de los cables que sujetan el rótulo de una de las tiendas que cubren debajo de la casa, sobre el cual cayó el niño antes de llegar al suelo, las consecuencias de la caída hubieran sido fatales.

Rápidamente fué trasladado a la Casa de Socorro, donde fué atendido médicamente. Según el parte facultativo que nos ha sido facilitado, el niño sufre una herida contusa en la región frontal, de pronóstica leve, salvo complicaciones.

Las islas Soijok, Tocho y Tonghung, en poder de los surecoreanos

(Viene de la pág. PRIMERA)

te Cuartel General, ya que no se retiraron novedades en el frente de Corea.—Efe.

LOS DEL NORTE SE QUEJAN LA O.N.U.

Tokio.—La rido comunista de Pyongyang, señala que el Gobierno de Corea del Norte ha enviado un informe a las Naciones Unidas sobre los daños causados por los bombardeos surecoreanos en sus incursiones sobre el país. El Gobierno nordcoreano—a través de la emisora—pide a aquella organización mundial que el referido informe sea dado a conocer a todos los miembros de las Naciones Unidas.

Este informe—dice la radio de Pyongyang—indica que entre el 2 de julio y el 3 de agosto, los aviones norteamericanos de bombardeo han destruido 1604 casas produciendo la muerte a 942 personas e hiriendo a 182, y mismo—añade el informe—las bombas destruyeron 2 hospitales, 29 escuelas y 26 iglesias.—Efe.

TIERRAS DEL SUR CONFISCADAS POR LOS ROJOS

Londres.—Los coreanos del Sur han confiscado enormes cantidades de tierra en la parte invadida del Sur de la península y las han repartido entre 200.738 campesinos, ha dicho la radio de Moscú. Añadió que las confiscaciones se habían hecho al Gobierno surcoreano, a las compañías norteamericanas a los terratenientes coreanos y a las organizaciones eclesiásticas.—Efe.

MAC ARTHUR RECHAZA AVIONES SURAFRICANOS

Pretoria.—De fuente fidedigna, la agencia United Press, se declaró que el general Mac Arthur ha rechazado el ofrecimiento hecho por el Gobierno de la unión surafricana de un grupo de aviones de caza para la lucha en Corea. Al parecer Africa del Sur hizo el ofrecimiento a las Naciones Unidas, lo aceptaron y trasladaron al comandante jefe de sus fuerzas en Corea, pero este lo ha rechazado, va que no influye—tiene suficiente número de aviones de esa clase a su disposición por el contrario, le faltan aviones de transporte.

Se cree que la negativa de Mac Arthur no se hará pública hasta después de las elecciones de 30 de agosto.—Efe.

Máquinas de punto de todos tamaños. 12 meses crédito. BUMAR, Leganitos, Madrid.

Instituto Nacional de Enseñanza Media 'Alfonso VIII'

ESCUELAS PREPARATORIAS

El Estado es quien garantiza la enseñanza de la juventud en sus Centros Oficiales.

El niño no sentirá el paso de la Enseñanza Primaria a la Media si se realiza de manera gradual.

El funcionamiento en los Institutos Nacionales de Enseñanza Media de Escuelas Preparatorias para niñas, evita el tránsito brusco y asegura una preparación básica indispensable y transaccional para posteriores estudios.

Plazas limitadas. Admisión de solicitudes para alumnos de ambos sexos durante todo el mes de septiembre.